

Papieren sich befindenden mannigfaltigen Ausarbeitungen, Relationen und Abstimmungen, als z. B. über die Criminal-Gesetzgebung, über das Hypothekenwesen, die Veränderung des Münzwesens 2c.

Unter dem 6ten Juni 1823 ernannte ihn des Königs Majestät zum Kriegs-Canzlei-Director mit General-Majors Rang, sowie unter demselben Dato auch zum Ober-Zoll-Director mit dem Austritte aus dem Ober-Steuer- und Schatz-Collegio.

In beiden Geschäftskreisen, die eigentlich erst von ihm neu begründet, oder doch ganz umgeschaffen werden mußten, entfaltete er eine Kraft, Umsicht und Thätigkeit, die alles mit gleichem Eifer beseelte und es ihm möglich machte, alle entgegenstehende Schwierigkeiten zu besiegen. Der ihm eigene klare Blick, womit er auch die schwierigsten Verhältnisse leicht durchschauete, setzte ihn in den Stand, in kurzer Zeit das ganze Werk der innern Organisation beider ihm anvertrauten Verwaltungszweige zu vollenden.

Diese kurze, aber höchst thätige und erfolgreiche Wirksamkeit, bei der er auf sich selbst überall keine Rücksicht nahm, hatte seine Kräfte so erschöpft, daß er sich genöthigt sah, zur Wiederherstellung seiner geschwächten Gesundheit, ein wärmeres Klima aufzusuchen, und